



Das Team der Praxisgemeinschaft Bonavita (von links): Erica Koelman, Miranda Steen, Doreen Paganini und Alexandra Caderas.

Bild zVg

EIN ORT DES VERTRAUENS

Wie und weshalb die Physio- und Osteopathie-Praxis Koelman nach 36 Jahren zur Praxisgemeinschaft Bonavita umgestaltet wurde

Von Chiara Schmed

Die rote Tür mit der Aufschrift «Praxis Bonavita» öffnet sich, dahinter erscheinen zwei fröhliche Gesichter. Es sind Peter und Erica Koelman, die mit einem Lächeln begrüßen. Er arbeitet als Osteopath, während sie als Physiotherapeutin tätig ist. Das Ganze machen die beiden mit Leidenschaft und langjähriger Erfahrung: Seit 36 Jahren ist das Ehepaar gemeinsam in ihrer Praxis in Bonaduz tätig.

Persönlich und nah

Peter und Erica Koelman legen grossen Wert auf das Wohl und die Gesundheit ihrer Patientinnen und Patienten. «Uns war schon immer wichtig, dass wir mit der Praxis einen Ort des Vertrauens bieten», erzählt Erica Koelman. Viele Menschen,

seien es solche mit chronischen Schmerzen oder einer Verletzung, sind auf ihre Hilfe angewiesen und schätzen ihre Arbeit. Daher liegt es dem Ehepaar am Herzen, eine persönliche und enge Bindung zur Patientenschaft zu pflegen. Und das machen sie eben seit 36 Jahren. «Ich habe Familien über drei Generationen behandelt», erzählt Peter Koelman sichtlich stolz.

Umso grösser war die Unsicherheit bei den Patientinnen und Patienten, als Peter Koelman bekannt gab, dass er Ende Juni dieses Jahres in die Pension geht. «Viele haben sich erkundigt, ob und wie die Praxis fortbestehen wird», berichtet der Osteopath. Auch das Ehepaar stellte sich diese Frage. Dennoch waren sie sich bewusst, dass ihre Praxis ein fester Bestandteil von Bonaduz ist und nicht einfach aufgegeben

werden kann. Eine passende Lösung musste gefunden werden.

«Wir haben unsere Praxis in eine Praxisgemeinschaft umgewandelt», teilt Erica Koelman mit. Gemeinsam mit den langjährigen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern führt das Ehepaar die ehemalige Praxis Koelman seit Januar 2025 unter dem neuen Namen Praxis Bonavita weiter. Diese Entscheidung haben die beiden, gemeinsam mit ihrem Team, sorgfältig besprochen und alle Aspekte abgewogen. «Im letzten Oktober stand die Entscheidung dann endgültig fest», sagt Erica Koelman.

Stolze Kontinuität

Die Umstellung von der Praxis zur Praxisgemeinschaft sei gar nicht so umständlich



Peter und Erica Koelman sind seit 36 Jahren in Bonaduz tätig – nun wurde ihre Praxis in die Gemeinschaftspraxis Bonavita umgewandelt.

Bilder Chiara Schmed

gewesen. «Meine Physiotherapeutinnen haben davor bereits sehr eigenständig gearbeitet», so Erica Koelman. Durch den Zusammenschluss sei die Zusammenarbeit noch enger geworden, was dem Ehepaar sehr gefällt. «Wir sind Teamplayer», meinen sie. Ausserdem können Erica und Peter Koelman nun beruhigt in die Zukunft blicken. Sie teilen mit ihrem Team die Verantwortung und sind sich sicher, dass die Praxis und ihre Patientinnen und Patienten auch nach der Pensionierung in guten Händen bleiben. Dieser Aspekt der Kontinuität liegt beiden besonders am Herzen.

Knappe an Osteopathen

Trotz allem wird Peter Koelmans Pensionierung eine Lücke hinterlassen. Für sein Pensum gibt es bisher keinen Nachfolger. «Osteopathen zu finden, ist heutzutage sehr schwierig», erklärt er. Das liege unter anderem daran, dass es in der Schweiz zu wenig ausgebildete Osteopathen gibt und die Zulassungsbedingungen für ausländische Osteopathen vor zwei Jahren deutlich verschärft wurden. Dennoch bleibt die Praxis Bonavita mit einem verbleibenden Osteopathen und einem bestens ausgestatteten Physiotherapie-Team bestehen. Hoffnung auf Zuwachs im Bereich der Osteopathie bleibt. So oder so wird Peter Koelman seine «Grossen Ferien»,

wie er es selbst nennt, in vollen Zügen geniessen.

Lange Vorgeschichte

Dass die Praxis dem Ehepaar Koelman von so grosser Wichtigkeit ist, liegt vielleicht an ihrer fast schon idyllischen Vorgeschichte. Peter und Erica Koelman sind in den Niederlanden aufgewachsen und haben dort Physiotherapie studiert. Nach dem Studium absolvierte Peter Koelman ein Auslandspraktikum im Kantonsspital Chur, das ihm so gut gelang, dass er im Anschluss als Stellvertretung einspringen durfte. Seine Arbeit überzeugte, und so erhielt er das Angebot für eine Festanstellung. Nach Rücksprache mit Erica Koelman beschlossen die beiden, gemeinsam ein neues Kapitel zu beginnen. «Wir dachten, wir sind jung und können so etwas wagen», erinnert sich Erica Koelman lächelnd zurück. Sie zogen in die Schweiz, verwirklichten sich am 1. Oktober 1988 ihren Traum und eröffneten eine eigene Praxis in Bonaduz. Damals waren beide als Physiotherapeuten tätig. Die Ausbildung zum Osteopathen hat Peter Koelman im Jahr 2000 beendet.

Ihre mutige Entscheidung hat sich auszahlt: Die Schweiz gefällt den Koelmans sehr gut, besonders wegen der beeindruckenden Natur und der Berge. «Das haben wir in Holland nicht», witzelt Peter Koel-

man. Es sind wertvolle 36 Jahre, die die beiden hier erlebt haben. Vieles ist in dieser Zeit passiert; unter anderem haben Erica und Peter Koelman hier auch ihre Familie gegründet. Das Arbeiten in derselben Praxis als Ehepaar hat ihnen nie Probleme bereitet. «Das Jobsharing hat immer funktioniert», betont Erica Koelman. Die berufliche Leidenschaft konnten die Eltern gar ihren beiden Töchtern weitergeben: Die ältere arbeitet als Physiotherapeutin, die jüngere als Osteopathin.

Für die Zukunft wünscht sich das Ehepaar, dass der enge Kontakt zu den Patientinnen und Patienten in der Praxis Bonavita weiterhin gepflegt wird und dass die Bevölkerung auch künftig auf die Praxis an der Versamerstrasse 8 vertrauen kann.

Weitere Informationen unter
www.praxis-bonavita.ch

Anzeige

UWT 2000
REINIGUNGSSYSTEME

7013 Domat/Ems / 081 633 15 62

KÄRCHER

www.uwt2000onlineshop.ch

